## Le collège conforte son orientation internationale

**Argentré-du-Plessis** — Annie es t Allemande et Chloé Américaine. Elles sont en service civique à l'ensemble scolaire Saint-Joseph.

Le collège, qui a reçu le label Établissement international, accueille régulièrement des jeunes Allemands. Comme Annie Döring, qui, à la rentrée de septembre, y a entamé un service civique.

« Je viens de Berlin. J'ai passé mon bac et comme beaucoup de jeunes Allemands, j'ai voulu réfléchir à mon orientation en faisant un service civique. J'interviens sur tout scolaire, de la maternelle au collège, en apportant mon aide linguistique et autre. Au collège je proposerai une fois par semaine des stammtisch, des cafés débat qui permettent d'échanger, un concept fréquent en Allemagne. » Ces discussions se feront en allemand pour compléter les cours.

« Annie participe à certains de mes cours et apporte son aide à l'apprentissage de la langue et à la découverte de sa culture », explique Hélène Bayon, professeur d'allemand.

Annie trouve « Argentré petit et peu bruyant la nuit ». Logique lorsqu'on vient d'une ville de presque quatre millions d'habitants.

## « Du temps de réflexion »

Pour Chloé Poizat-Newcomb, Franco-américaine, son souhait de venir en France dans sa famille s'est transformé aussi en service cívique, qu'elle assure au collège local et à celui de Châteaubourg.

« J'habite Eugene, une ville de 210 000 habitants près de Portland, dans l'Oregon sur la côte ouest des États-Unis. Après mon diplôme, équivalent au bac, j'ai souhaité venir en France pour connaître le pays de



Chloé, au centre et Annie, à droite, sont bien accompagnées, notamment par Martine Fortuné-Jacques, assistante de direction, Bruno Sourice, le directeur, et Hélène Bayon, professeur d'allemand.

ma maman. Ma tante, qui habite Châteaubourg, m'a invité à habiter chez elle pendant cette année scolaire. C'est un moyen aussi de se donner du temps de réflexion avant d'entrer à l'université. »

Dans le cadre de son service civique, elle propose des ateliers en petit groupe pour échanger en anglais. « Je ferai également des *stammtisch*, mais en anglais, toujours pour

faire progresser les élèves en les intéressant à ma culture américaine très différente. »

Les deux jeunes femmes de 19 ans, très différentes et complémentaires, se sont spontanément bien entendues, et font beaucoup de choses ensemble.

« Nous leur proposons des activités ou les invitons à des événements, pour faciliter leur intégration,

on les chouchoute », assure Hélène Bayon.

Avec ces attentions, l'éloignement familial ne leur pèse pas, mais Annie, qui n'a pas de famille en France, apprécie de pouvoir rentrer aux vacances de Noël. Chloé, elle ira faire un tour en Irlande où elle a aussi de la famille.